



創ろう！みんなのさくま通信

News Letter

回覧

第3号

2025年4月18日発行

作成者：浜松山里いきいき応援隊
舟橋 阜也

第一回町歩き：野田（城西）を散策しました！



野田の最北部である今田地区から眺める野田の集落。山と茶畑に囲まれた自然豊かな風景は、私たちに癒しを与えてくれます。

私が隊員になってからこれで4ヶ月目。短いようで長かった寒さの厳しい冬を乗り越え、これから本格的に地域に根差して活動しようと意気込んでおります。今回は、そんな「地域に根差した活動」についてお伝えしていきます！

前回の隊員通信で、「**移住者である私が佐久間町の各地区（佐久間・浦川・山香・城西）を歩いて、佐久間町の魅力を再発見する！！**」という企画を発表しましたが、3月に第一回となる町歩きを野田（城西）で行いました！

野田にはこれまでサロン等で2回ほど足を踏み入れてきました。そんな中で、野田には佐久間町、さらには天竜区の中でも唯一無二とも思える「**車の音何一つしない、山と茶畑に囲まれた自然と共生できる町**」という土地としての魅力があると感じました。

また、2月に行われた城西ふれあいセンターまつりで野田の人たちとの交流があり、野田の人たちの心優しさに触れる機会がありました。野田の人たちの会話の間で「地域の人同士の見守りがしっかりしている」ことも、このイベントを通じて感じました。

そんな土地の魅力と人の魅力から、「**野田に根差して活動してみたい！**」と思うようになり、第一回町歩きの地域として選定させて頂きました！

町歩きを始める前は、野田健康サロンの代表である高橋さんに地域案内をしてもらうように企画していましたが、高橋さん宅の前で山菜の一つであるワラビの収穫が行われており、それに参加する形で町歩きが始まりました。そこでお会いしたのが、「佐久間町山野草保存会」の藤本さんでした。

ワラビの収穫から始まり、高橋さん宅で自家製の麦茶を頂いた後、かご一杯にみかんを採取し、その後に藤本さん宅で地域のおばちゃんたちと机を囲って山菜料理を頂きました。

藤本さん宅では百種以上の山野草が育てられており、植物園のような空間が広がっていました。そして家の中には、採取した植物で作られたリースなどの飾り物が飾られており、素敵な植物の世界が広がっていました…！！この光景を目の前で見た私からすれば、「佐久間町にこんな魅力があったのか…」と驚かされるばかりでした。

こうして私は、野田のことがより一層好きになり、「**いずれはこの地で空き家を借りるなどして、何か新しいことをやってみたい！**」と考えるようにまでなりました！

このように地域の人の生活を体で実感することで、これまでに体験したことのない山里暮らしの魅力をより深く感じることができる、いわゆる「**地域に根差した生き方**」をする第一歩になると感じています。



築100年にも及ぶと言われている野田の古民家。都会からの移住者にとっては、非常に魅力的です！



環境指導員としての肩書を持つ藤本さん宅でご馳走した山菜料理。老若男女問わず机を囲って食事をする日常が、私の夢でもあります。

151年紡がれた歴史。浦川小学校が閉校に…

2025年3月23日、浦川小学校の閉校記念式典が行われ、同校の先生や在校生、卒業生、地元住民の方々、その他関係者が約400人ほど集まり、別れを惜しむ姿と思い出に浸る姿で一杯になりました。そんな会場の雰囲気に圧倒され、移住して間もない私まで寂しい想いに浸ってしまいました。

そんな私と浦川小学校との出会いは、「私が住んでいる住宅の部屋の隣が、浦川小学校の校長先生である小杉先生だったこと」でした。

小杉先生が退去する数日前、隣の小杉先生の部屋から、浦川小学校の校歌が繰り返し流れていたのを耳にしました。それほどまでに小杉先生が浦川小学校に対する想いが強かったことを思い返すと、本当に寂しくなってしまいます…

浦川小学校は佐久間小学校と統合することになりましたが、私としては今年度から「地域の人」として佐久間小学校の活動に積極的に関わらせて頂くことになりました。そんな中で、引き続き浦川小学校にいた子たちと関わることが本当に楽しみです。

これからも地域の一員として、地域の皆さんと共に子どもたちを見守っていけたらなって思います。



大学の教授として世界的にご活躍されている、浦川小学校OBである道林教授による記念公演の様子。



子どもたちの浦川小での思い出が描かれた壁画。これを見るたびに、寂しい想いが込みあがる。

今月のコーナー：佐久間の春を彩る桜たち



天竜川沿いに咲く河津桜。奥に映っているのが、中部と半場をつなぐ中部大橋。



佐久間ダムとソメイヨシノ。
佐久間ダムは、桜のスポットとしても有名。



浦川さくら祭りの光景。
今年は雨に降られたのが惜しい…



山香ふれあいセンターに咲く桜と、ゲートボールを楽しむシニアクラブのおばちゃんたち。



浦川キャンプ村で撮影した桜と星空。
撮影当日は湿度が高く、少し曇っていました。



野田で撮影した河津桜。
緑に囲まれた中で桃色に咲く姿が魅力的。

～連絡先～

メール ► tky_twinklestar0429@ymobile.ne.jp

Instagram ► @tkygraph_429 (山いき隊アカウント)
Instagram ► @tky_twinklestar (星空アカウント)

Instagramのアカウントは
こちらからも追加できます！ ►

